

El Eco de Levante

Obras públicas—Agricultura—Comercio
Minería

SE PUBLICA CUATRO VECES AL MES

SUSCRIPCION
Garrucha mes 0,50 pts. Fuera trimestre 2 pts.

UN MONTE DE PECADO Y CAJA DE AHORROS

Ya están redimidos los pobres de Almería de la usura que les estrujaba su misero caudal haciendo mas efectiva su situación. Gracias á la generosidad de la piadosa señora Doña Francisca Giménez que al morir legó una buena parte de su fortuna para tan benéfico objeto, acaba de inaugurarse en aquella capital ese establecimiento de préstamo á interés módico, donde el obrero que no tiene trabajo ó que está enfermo, puede depositando allí en garantía alguna prenda, tomar el dinero preciso para atender á las más apremiantes necesidades sin que una gabela crecida le impida rescatar el objeto empeñado.

También se ha establecido al mismo tiempo, relacionada con la referida casa de préstamos, la Caja de ahorros que es complemento de la otra instalación y viene á llenar una necesidad tan sentida como la que aquella ha de atender, pues si es caritativo procurar al pobre el pequeño préstamo con interés insignificante, para facilitarle así el pago de ese adelanto, sin ponerlo en el caso de que tenga que renunciar á liberar el objeto de la garantía, porque el exagerado rédito le duplica el desembolso, también es de gran provecho para el trabajador económico, el que encuentre un sitio seguro donde poder depositar sus ahorros, quitándoles del peligro de perderlos malgastar si los tiene á la mano, ó evitando otros riesgos á la pequeña suma, cuya reunión consigue á fuerza de privaciones y de sudores, teniendo además el estímulo de acrecerla.

Bendita sea la hora en que á aquella santa señora se le ocurrió tan hermosa idea; su nombre será alabado y su recuerdo transmitido como ejemplo de amor á los tristes, á los desamparados, que tienen que luchar en la vida contra la miseria, además de los otros infinitos riesgos de que está plagada.

Solo así, podremos aspirar á la regeneración de nuestra patria; que uno de los primeros pasos que hay que dar, para llegar á ese objeto, es procurar la redención del proletario, aliviando su miseria y facilitándole la instrucción. Actos como el de la Sra. D.ª Francisca Giménez, tienen que repetirse en todos los pueblos de esta tierra española, dominada hoy por desgracia por el egoísmo, sino queremos que una honda perturbación social nos sorprenda cuando menos lo esperen los acomodados, los que tienen cubiertas todas sus necesidades y todas sus aspiraciones y les sobra además mucho para sus recreos, sus lujoys sus vicios.

Es preciso acordarse de los de abajo, de los que gimen, bajo el yugo de la escasez, de la falta de trabajo, de la carestía de la comida, agravada por los aumentos del

impuesto de consumo que en muchos pueblos se cobra además á capricho, sin ley y sin justicia.

No basta repartir unas cuantas monedas al indigente, que nada le resuelven, que poco le duran y que la mayor parte de las veces, solo las solicita el viciado en la mendicidad, que acalla su hambre en la taberna ó ahorra las monedas que recoge dominado por la codicia acostumbrado ya á hacer presa en cuerpo de los parásitos que se desarrollan en la suciedad que lo envuelve y á que está habituado, mientras el honrado, el pudentoroso, el trabajador, sufre sus penas en la soledad ó en el seno de la familia, afligido, indignado ó rencoroso, ante el hambre que no puede calmar, de los hijos queridos.

Claro es que los gobernantes son los llamados á procurar el mejoramiento de las clases menesterosas; pero como por desgracia en nuestro país no sucede eso, sino antes al contrario, mas se agobia al pobre recargando con contribuciones, todos los artículos que le son mas necesarios para la vida y desatiendiendo sus justas reclamaciones en todos los órdenes administrativos, dejándole sin mas amparo que el que quiera darles el cacique, acaso á cambio de que le dé el voto, es preciso que alguien se ocupe de sus necesidades y se acuerdo de sus sufrimientos, por eso hacen falta aquí espíritus nobles y generosos que creen en las respectivas localidades en que tengan sus aficiones ó sus intereses, centros de alivio de los necesitados como el que acaba de crearse en Almería debido á la filantrópica señora, que tuvo en memoria para su muerte á los desheredados de la fortuna, sus conciudadanos.

Un hospital, un monte de piedad, un asilo, un comedor público, una escuela, una biblioteca, una cárcel, un manicomio, una casa concertorial, un establecimiento de baños gratuitos, una plaza de abastos, el instrumental para una banda de música, un teatro y otras cosas útiles que no mencionamos; he ahí, donde puede tener empleo la munificencia del rico en bien de sus semejantes los desgraciados, bien atendiendo necesidades morales ó materiales, que no hay que esperar nunca en nuestro país que gobiernos paternales ó corporaciones oficiales moralizadas, crean, como no sea por rara excepción de la regla, que aquí se viene observando.

Ya lo sabéis capitalistas, empresas industriales poderosas, compañías monopolizadoras, que obteneis pingües ganancias en nuestras explotaciones, vosotros podeis contribuir á la regeneración de España, creando centros de utilidad para los pobres, para esos mismos pobres que con su trabajo se desviven por serviros y os agraden que lleveis empleo y cuyas fuerzas aprovechais para acrecentar vuestras ganancias. Que importa que vuestros afortunados balances figuren algunos que otra vez unos cuantos miles de duros, para un beneficio general en pro de los menesterosos, de esos miles que necesitan que os prestan su

ayuda en vuestras florecientes empresas?

Seguir el ejemplo de D.ª Francisca Giménez.

Acordaos de las doctrinas de Jesucristo.

LA CARESTIA DE LOS ALIMENTOS

Leyendo las varias opiniones de los hombres más distinguidos de Granada, que acerca de la crisis obrera de aquella capital, ha recogido en *El Liberal*, de Madrid, su ilustrado redactor, Sr. Trompeta, se destaca, entre todas, por la atenta observación que revela, la que se refiere á la honda perturbación social que puede traer el encarecimiento, cada vez más creciente, de los principales artículos de alimentación, y las adulteraciones de que, por ese motivo, son objeto por parte de muchos especuladores.

No es ya solamente con la carencia de trabajo, con lo que tiene que luchar el pobre, que si lo encuentra, tropieza además con la gran dificultad de no poder proveérse de lo más necesario para su sustento y el de su familia, porque la ganancia no llega, ni con mucho, para ello y será preciso completar la cantidad, á costa de la calidad, á resultas de que una alimentación deficiente, produzca la anemia, ó que un envenenamiento pausado aporte y amargue más la misera vida.

Bien dice el ilustrado informador granadino, que solo las personas adineradas, que tengan pingües rendimientos de la industria, ó rentas bien saneadas, pueden comer hoy buenos y suficientes alimentos; tal es el precio que estos van alcanzando y tales las sofisticaciones que en los del consumo general se hacen.

A diario descubren los laboratorios químicos sustancias nocivas para la salud, en los artículos destinados para el consumo, sin que esto baste á corregir tan grave fraude; y es que, para poner esas mercancías al alcance de la generalidad de los consumidores, es preciso abaratarlas, porque el vendedor prefiere como es siguiente, obtener muchos pocos en su ganancia, que no pocos muchos y la competencia y la carestía le obligan á buscar así el lucro, que no podrían conseguirla de otra manera; y gracias si la falsificación no es venenosa así sucede con la de la harina de trigo, que es muy frecuente hallarle una mezcla de la de maíz, lentejas, arroz, ó otras gramíneas.

Pero de cualquier índole que pueda ser la falsificación, siempre resulta engañado públicamente el consumidor, sin que haya autoridades que se preocupen de que semejantes defraudaciones prosperen, obligando por lo menos á los industriales á manifestar, en la parte exterior de los envases, los elementos de que se compone la mezcla para lo cual se necesita ejercer una inspección scrupulosa en los establecimientos industriales donde se preparan esas mercancías, castigando con fuertes

multas, la falta de la declaración de la verdad y con penas afflictivas a los adulteradores en daño de la salud, como reos de envenenamiento.

No hace mucho tiempo se dice que se comprobó, que en una taberna de Garrucha, de esta región, se empleaba una tibia especial para mezclarla con el pan aluminio, y sabe Dios cuantas sustancias dañinas nos comeremos en todos los artículos preparados en fabricación.

Aquí, en este pueblo, se sabe de muchas alteraciones hechas por los vendedores en los artículos de comer, y nadie se preocupa, nunca, de corregirlas; tales, como las que se practican en el viudo, la leche, la que se le añade agua de almíbar, las habas frescas alimento del pobre, que se remojan para que aumenten de peso, alterando así sus condiciones alimenticias, etcétera; y no hablamos de la falta de peso, abuso inveterado, que en determinados alimentos constituye una gran defraudación, como sucede en el pan, que cuesta aquí ahora a razón de 0,18 céntimos los 400 gramos que solo resultan 380, y que da una equivocación aproximada de 0,44 céntimos el pan de dos libras cerca de dos reales, lo cual demuestra la enormidad de la carestía en tan preciso artículo de consumo. Las patatas, el pan del pobre, como alguien dijo, salen por unos ocho céntimos cada libra y por ese precio están a 1900.

No es de conciencia, poesía humana, que se abandone al pobre en esa terrible lucha por la vida. Mucho se puede hacer para aliviarle su difícil existencia y ejeña, esta la sociedad, ciegas las clases directoras, ciegos los gobiernos, ciegos todos, si no procuramos el pronto remedio de un mal, que puede acarrear perturbaciones trascendentales y acazo horribles.

No basta ya procurar trabajo al bracero y mejorar su salario; es preciso poner coto a la explotación injusta de que es objeto. Hay que poner los medios para que no se encarezca su subsistencia, y de que no se adulteren sus alimentos.

En el año anterior se realizó en la villa de Sierra Cabrera una feria de ganado, en la que se vendieron más de 1000 reses y caballos.

Pasaron las locuras carnavalescas, como ya han dicho todos los gazetilleros, revisteros y cronistas del mundo, y llegaron los días de la oración del ayuno y de los potajes, que suprime. Ya no se piensa en disfrazes, ni en diversiones. Solo se ven por la calle rostros pálidos y magullados, que dan sus lastimados gestos, y sus melanólicas miradas, pareciendo que los dioses están enfadados. Me ves tan amarillo y tan enflagrado, por que soy cristiano y ayuno. Cumplí con este precepto, pero temo compasión, pues la abstinenza me hace sufrir mucho.

Otros, en cambio, los ateos, los descreídos, pasean por todas partes sus tollizas personas y sus rostros mañestudos, como dando a entender que no podían estar más en tiempos de vigilia, se privan de promiscuar siempre que se presenta la ocasión, sin embargo de ser estúpidos. Pero, todavía hay otro tipo digno de estudio, más que ningún otro, el que, en su casa, se alimenta de ordinario, y porque la patria no da para más, con lentejas o harina de maíz, y al comer en fondo, en compañía de algunos amigos y en días de abstinenca, reuiega de las vigilias, y pide carnes con gritos desforzados, porque su estómago ya pierde tolerar aquellas comidas.

La hipocresía humana hace que aparezcan como religiosos y rigurosos observantes del precepto, personas que en las intemperidades de las familias maldito lo que les importan estas cosas. Si qué dirán es para ellos el argumento más grave, y por agraviarlo que no contiégan hasta el periódico.

valia dejar las imágenes en el templo, y suprimir ceremonias que lejos de servir de instrucción, veneración y respeto son origen de repugnantes profanaciones, de las que no son tan culpables los que las realizan por falta de ilustración y sentido moral, como las autoridades que las toleran, por debilidad o indiferencia.

Desde Sierra Cabrera

II

Decía en mi anterior carta, que la carretera de Garrucha a los Gallardos representa una mejoría importantísima y es una necesidad imperiosa para gran parte de esta Sierra.

Podría aportar infinidad de datos para probarlo, pero voy a concretar oportuna y palpitante.

La naranja que produce estas tierras tan fecundas y sus incomparables aguas gozan de una fama por todos sabida. No hace mucho tiempo que en todos los mercados se vendía este fruto con gran estímulo, y lo mismo sucedería ahora, si no fuera porque los pagos de Vera, Cuevas y otros, dan gran cantidad de él, y es claro, los traficantes y exportadores lo encuetran allí en mejores condiciones de transporte y hace años dejaron de venir aquí a comprar.

Si los agricultores venden la naranja a su tiempo debido, tienen que hacerlo a precio tan ínfimo, que apenas retribuye los gastos de cultivo; y si alguno se decide a dejarla, para cuando ya escasee en los otros centros de producción, resulta que a más del correspondiente perjuicio que sufren los árboles, los vendavales y las heladas, han reducido la cosecha extraordinariamente, y de todos modos sufren sus intereses; por todos conceptos están convencidos de que no concediéndoles gastos de comunicación, de no construirse la carretera mencionada en breve plazo, tendrán que suprimir esta producción y arrojarán los gallardos y frondosos árboles que, con tantos afanes, criaron.

Es, in quo, el abandono, en que se tiene a esta provincia y no basta el convenimiento de que encierran tantas y tan riquezas para prestarle apoyo, para darle brillio quien puede, y debe hacerlo. Si la Sierra Cabrera estuviera encerrada en otra parte, en alguna de esas provincias, cuyos hijos se deviven, pondráles esplendor, entona, quizás se asabrián, les exaltenciosas de su suelo, y sus variados productos encontrarian la preferencia, a que en bondad les hace acreedores. Pero aquí, como dicen, estos pobres habitantes, solo se sabe que existen para llevarlos a emigrar libremente, el sufragio cuando hay elecciones, o para cobrarles el consumo cuando venen el trimestre. Fueras que se llaven a caballo dulcemente y sin violencias. De ninguna especie como lo dí a entender el siguiente hecho: un animal, que en un Antesayer, y después de un sabroso almuerzo condimentado por el maestro Sevillano, se acierca, que él sabe, sin rendir un agradable beso, a un peregrinado del indicado señor del ilustrado abogado de Veracruz, Rodrigo Gervantes, y, además, estimados compañeros. Nos dirigimos a una cortijada situada a unos dos kilómetros de esta finca, y cuando ayer dimos vista a los miserables hogares que compone el caserío de Mofadr, tuvimos una sorpresa que casi todas las puertas se cerraron estrepitosamente. Avan-

SEMANA SANTA

También debiera evitarse, como ya se hizo, hace seis años, la gran molestia que ocasionan al público esos pedigríos que, vacas en rierte, saltan, saltan, todo el mundo, usando formas tales, que ya algunas veces dieron lugar a disgustos. Ya sabemos que esas funciones religiosas han de separarse con la máxima general, y por ello no pensaremos jamás demandas de iniciativas de los Mayordomos, y sus Ayudantes, siempre deben contarse todas las demás, que, al parecer, quedan bien poco, molestan muchísimo, y causan mucha alarma. Al blaremo, el borrazo, al griterío, al irriverente, a todos, esto es, debe seguir, y castigar con mano firme y sin contemplaciones. De no hacerlo así, mas

... al a escuchado si quisies-
zamos, penetrando en una de los cortijos
que quedaron abiertos, cuando los veci-
nos se apaciguaron; que se oíó y dijeron de
su error, supimos la causa: de aquella ex-
traña acogida que tuvimos por parte de
quienes reunieron tantos sentimientos hos-
pitalarios, como pobreza.

Como venian ustedes tantos, —decian las
mujeres,— creímos que eran los embargadores.
Y como nuestros hombres no están aquí....

Nos habían tomado por cobradores de
contribuciones!

Cortijo de Cabrera 20 Marzo 1900.

Por buques extranjeros.

ESTRANDE demócratavio del mine-
ral de hierro exportado durante un quin-
quenio y tonelaje de los buques que lo han
cargado, según los datos facilitados en es-
ta Aduana.

Por buques extranjeros.

Años	Tonelaje	Carga
1894.	58.611	117.320.000
1895.	42.915	82.626.000
1896.	97.215	192.998.000
1897.	130.200	260.729.500
1898.	74.638	153.324.250
Total.	403.574	796.997.750

Años.	Tonelaje.	Carga
1894.	8.836	5.519.000
1895.	5.761	16.992.700
1896.	15.012	30.010.000
1897.	49.220	99.700.000
1898.	69.553	120.950.000
Total.	133.382	263.171.700

Resulta que se han exportado por la
Aduana de Garrucha 796.997.750 de kiló-
gramos de mineral de hierro en buques ex-
tranjeros, componiendo el tonelaje de es-
tos la suma de 403.574, durante los años
de 1894 a 1898 y 263.171.700 kilogramos
en buques nacionales con un tonelaje de
133.382, los que 1.060.169.450 kilogramos
sumando 536.956 el tonelaje de los buques
que lo han transportado, siendo su mayo-
ría ingleses.

premió sus virtudes en la tierra concedién-
do la dicha de ver hecho hombre al hijo
querido, tan bueno como lo era él y tan
aplicado cual lo deseara. También habrá
ya premiado en el Cielo sus virtudes, su
honestad aislada, su gran fe de cristiano.

No se consolará fácilmente nuestro po-
bre amigo, el joven Abogado D. Pedro Abe-
llan Márquez, al perder para siempre al
que le dio el ser, fússu guia en la infan-
cia, y su amante compañero en la edad
viril. Tampoco encontrará consuelo la fiel
y virtuosa compañera de su vida, como no
sea refugiándose en la santa resignación
cristiana.

La Redacción de EL ECO DE LEVANTE,
presa del más profundo sentimiento por el
infotunio de tan respetable familia, se
asocia a su duelo, y al evadir la expre-
sión de su pesar, hace presente a nuestro
querido amigo y colaborador el Sr. Abe-
llan Márquez, la parte tan grande que to-
mamos en su dolor.

Cón estas cosas EL ECO
digote que estoy furioso,
Y lo peor es que hago el oso
purgando lo que no pecó.

Que soy un poeta, colega,
creo que dejó bien probado
dejando a Agé apabullado,
porque es un poeta... de pega.

A. L.

NOTICIAS

D. E. P.—La pasada semana falleció
en Vera D. Diego María García, perso-
na muy conocida y muy estimada en el
país, por su laboriosidad, su firmeza de ca-
rácter y por su consecuencia.

Nos asociamos al sentimiento de su apre-
ciable familia, enviando especialmente
nuestro pésame a su hijo D. Enrique, nues-
tro querido amigo y vecino y a su hija
política D. Victoriano Saucedo con cuya
amistad nos honramos.

Enferma.—Días pasados estuvo indis-
puesta con un ataque gripal la señora
D. Isabel de Haro, esposa de nues-
tro apreciable amigo el rico comerciante
D. José García Suesa.

Afortunadamente la enfermedad de tan
estimable señora fué de poca consideración
y ya está casi restablecida.

Nuestra enhorabuena.

Expropiación.—Copiamos del periódico Los Negocios de Barcelona:
El representante de la empresa ex-
propiadora del ferrocarril Central, Sr. Es-
coriza, ha pagado al dueño de la "dele-
dó era" de Barracas lo que resulta a su
favor por la finca expropiada, una vez ter-
minado el expediente de expropiación for-
zosa que tanto se ha comentado.

El Señor Escoriza entregó al dueño de
la mencionada era seiscientas pesetas ó
sean veintinueve mil cuatrocientas menos
de las que pretendía.

Nueva desgracia.—Grande nos
disponemos a enviar el material de este
número a Cuevas donde se imprime nues-
tro periódico, acabán de darnos la fatal
noticia de la muerte de nuestro querido
amigo D. Juan María Ballesteros ilus-
trado abogado de Vera.

Que poco tiempo se ha llevado, con su
esposa, en dejar esta misera vida, para ir
a reunirse con ella más allá!

Pobres hijos, pobres huérfanos! Nos
unimos a su pena.

Paisano.—Dentro de breves días de-
berá llegar a Vera, nuestro querido y par-
ticular amigo D. O Segundo Cuesta Haro,
Diputado electo por Purchena.

Lo celebramos.—Se encuentra me-
jorada de la enfermedad que lucha tan-
do postrada en cama, la simpática e am-
bita Adelaida Moldenhauer, hija de nues-
tro querido amigo el ilustrado químico don
Fernando.

Visita.—El día 18 del actual, tuvimos
el gusto de saludar aquí, a D. Pedro Roth
empleado de la Compañía Metalúrgica de
Mazarrón, el cual, vino acompañado del
químico de aquel establecimiento.

El objeto de este viaje está relaciona-
do con los propósitos que se atribuyen a
un alto personaje, de instalar un nuevo
establecimiento industrial en este distrito,
cuando por resultado de la desecación de
las minas de Sierra Almagrera, se aumenta-
ra la producción de minerales, aunque ya
se dice que la futura fábrica tiene pa-
ra si asegurado el diez y seis por ciento del

VARIEDADES

PARA UNA ALUSIÓN PERSONAL.

Más vale tarde que nunca.
Nunca es tarde si la dicha
es buena.
Tardio pero cierto.
Tarde y con daño.
Tarde, mal y nunca.
Tarde piache.

Oye, poeta de casa:
porque seas que soy cal vivo,
te remito esta misiva y
contestación a tu guasa.

Que si aguanté mi coreja
sin contestar á tus versos,
fué..... por motivos diversos,
no por miedo, ni á ti, ni Agé

Agé dije, ¡vaya un poeta!
Romanceando, tiene lance.
Si no sabe hacer romance
ni esotibir una receta!

Y que no se dió importancia
con su romance ramal,
con toda la consonancia
que lo hizo el muy..... caporal

De eso á ti no te replico,
ppri que tú no te das tono:
pero, me tomas por mono
que soy yo y soy ningún mono.

Y si tu temor te inclina
de Bernardo ante su espada,
tambien tengo yo prestada
de Ambrosio una carabina.

Oye, poeta figura de grisita,
porque en poniente vine serio,
que se puede armar un tiberio.....
y a ver si alguno tirita

Dile pides Agé, que á ver
si es un poco más prudente
y no provoque á la gente
que le puede hacer correr

Porque EL ECO DE LEVANTE,
saliéndose de su lema,
(Pepe, dámme consonante)
hace de mi nombre tema?

Y hasta el Duende charadista,
á mí me lleva y me trae
como un asunto que cae,
para hacer una revista!

D. PEDRO ABELLAN PÉREZ

Otro nuevo fallecimiento nos vemos en
el visto deber de registrar hoy en nuestro
periódico, por referirse á persona que era
en el periodo de su querida juventud
muy a gusto de tratarle.

El dia 18 del presente mes, pase a mejor
vida en Cuevas el Sr. D. Pedro Abellan
Pérez, hermano del Excmo. Sr. Marqués
de Almazora, y padre de nostro querido
amigo y colaborador, D. Pedro Abellan
Márquez.

Era muy bondadoso, muy noble y muy
caballero. Modelo de esposos, de padres y
de amigos, sentia como propias las penas
y dolores de sus semejantes.

Su esposa y su hijo constituyan en más
grado brillante en la tierra. La primera, era
su consuelo en su hijo cifraba todas sus
ansias y todas sus esperanzas. Por eso Dios

rendimiento minero correspondiente á la empresa desguadora.

Tambien se dice que la dirección de ese establecimiento estera á cargo del ilustrado ingeniero aleman D. Ernesto Greiff, cuyos talentos estan bien probados.

Colega.—Hemos recibido el número 38 de LA AGRICULTURA ESPAÑOLA, importante Revista que publica en Valencia el Dr. Alino. Las interesantes materias que trata se pueden ver en el siguiente Sumario:

SUMARIO.—*E. López Guardiola, Importancia de la dosificación del carbonato de cal de las tierras.*

Dr. Giner, Experiencias comparativas entre abones químicos y mixtos en el cultivo de la patata.

Miguel Mayol, Pulgón lanero del manzano.

E. de Laguardia, Crónica: Nuestro concurso de abonos.—Transporte interior de legumbres y frutas frescas.—Trigos de primavera.—Cámera Agrícola.

B. A.—L. G.—C. G.—Consultas.—Sección comercial.—Correspondencia.

Vapor.—El dia 19 del actual fondeó en este puerto el vapor Cabo San Sebastian, de la compañía Ibarra, y descargó una importante partida de cemento para las obras que en la Marina de la Torre realizan los Sres. Chavarri, Lecoq y Compañía.

Enfermo.—Lo ha estado estos días, encontrándose actualmente bastante mejorado, nuestro buen amigo el conocido médico D. Pedro Grima de los Ríos.

Mucho celebraremos el completo restablecimiento del Sr. Grima, al que desde luego felicitamos.

Pasatiempos

Soluciones a las charadas del número anterior:

A la 1.^a. PORTAL.—A la 2.^a. CAMADA.

—A la 3.^a. TARTAMUDO.

CHARADAS. — Segundo versículo de la respuesta a la primera pregunta:

Con mucha frecuencia vemos
que el que recibe una ofensa,
primera con la segunda;

Unas y tres el marinero,
en el campo dos tras tres;

y mi Todo es un arbusto
que cuando quieras lo ves.

2.^a

Preposición prima y dos,
musical es la tercera,
y un reflexivo pronombre
te da, sola, la primera.

Para que pueda haber Todo,
ha de haber siempre primero;
aunque no sucede así
en casa de Baldomero;

Este señor tiene un hijo,
que prima dos tres se llama,
y es único... y os pregunto
¿quien desenreda esta trama?

3.^a

El que se prima con tres
quiere tercia tras primera;
esto lo oí yo decir
muchas veces á la abuela.

No te quedes sin dos tres;

siempre obedece á la Iglesia;
pues, de no, ofendes á Dios,

que aquí y en la Polinesia,
Mi Todo siempre verás,
en el soltero y casada,
en el niño, en la señora
y también en la criada.

El Duende.
Las soluciones en el próximo número.

ÚLTIMOS ADELANTOS

DE LOS APARATOS PARA LA PRODUCCIÓN DE

GAS ACETILENO

sin riesgo ni peligro de accidentes

Se fabrican en Vera (provincia d Almeria) en la fábrica de Rodríguez y Segura en la plaza de la Constitución frente al Ayuntamiento, donde pueden dirigirse los pedidos.

A las personas que deseen obtener estos aparatos, se les hará presupuesto, según el número de luces y la instalación, corre por cuenta de esta casa; no teniendo inconveniente dir al local donde haya de instalarlos dando al cliente cuantas explicaciones y noticias deseán obtener presentándoles catálogos, con diseños de lámparas, brazos, liras etc. para que elijan.

Son los aparatos de mas economía conocidos.

Imp. de S. Campoy.

EL ECO DE LEVANTE

PERIÓDICO SEMANAL

Obras públicas.—Agricultura.—Comercio.—Minería.

GARRUCHA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Garrucha, un mes.	Ptas. 0'50
Fuera, trimestre.	2'00
Extranjero, trimestre.	Francos 3'00

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En 1. ^a plana.	Ptas. 0'15 linea.
En 3. ^a id.	* 0'10
En 4. ^a id.	* 0'05

Para los suscriptores, la mitad.

No se devuelven los originales.

Los pagos adelantados.

IMPRENTA

DE SERAFIN CAMPY

En este antiguo y acreditado establecimiento Tipográfico se hace toda clase de trabajos con perfección y economía.

Tarjetas de visita desde 8 real el ciento en adelante.

Las esquelas mortuorias se entran á la hora de encargarlas.

CUEVAS.—Observación 1

En la noche del 18 de febrero se oyeron en la villa de Garrucha fuertes explosiones, que se creyeron causadas por el volcán de la Cueva de la Virgen, que se encuentra en la parte más elevada del Cerro de la Virgen, en la parte norte de la villa. Se acudió al lugar y se observó que la boca de la cueva había quedado obstruida por la lava que se había desprendido de la boca de la misma, y que el río que nace en la cueva se había secado.